
Ata da 293ª Reunião Ordinária do Conselho 

Estadual de Saúde CES em Formato Híbrido. 

Aos vinte dias do mês dezembro do ano 2022, Auditório Jorge Calmon na Assembleia Legislativa 1 

da Bahia, realizou-se a ducentésima nonagésima terceira reunião ordinária do Conselho Estadual 2 

de Saúde da Bahia, com a presença das (os) conselheiras (os): Adélia Maria Carvalho de Melo 3 

Pinheiro, Cássio André Garcia, Mirella Dias Almeida, Jorge Castilho Mullem Neto, Ivanilda 4 

Souza de Brito, Clóvis de Santana Reis, Ana Carina Dunham Monteiro, Adeilma Pinheiro da 5 

Conceição, Victor Maia de Meneses Barbosa, Evandro Almeida Gouveia Sobrinho, Maria da 6 

Conceição Sanches Passidomo, Gladys Maria Almeida Santos, Adijeane Oliveira de Jesus, José 7 

Vasconcelos de Freitas, Francisco José Sousa e Silva, Silvio Roberto dos Anjos e Silva, 8 

Lindiomar Dourado de Souza, Silvanete Brandão Figueiredo, Maria Helena Machado Santa 9 

Cecilia, Milena Botelho Pereira Soares, Maria Helena Ramos Belos, Alcides Jorge Carvalho Dos 10 

Santos, Rubiraci Santos de Almeida, Raimundo Rodrigues Cintra, Marcos Antonio Almeida 11 

Sampaio, Walney Magno de Souza, Ananias Nery Viana. Objetivos da 293ª Reunião Ordinária: 12 

Informes dos (as) Conselheiros (as), Apreciação do Calendário de Reuniões do CES – 2023, 13 

Informes Referentes à 11ª Conferência Estadual de Saúde, Continuação da Apreciação da Minuta 14 

da Resolução acerca da Recomposição das Comissões Técnicas, Provisórias, Permanentes e dos 15 

Grupos de Trabalho do Conselho Estadual de Saúde da Bahia. Às 09h40 o Senhor Presidente 16 

cumprimentou a todos (as), informou que faltava 01 (um) conselheiro (a) para o quórum ser 17 

composto, propôs iniciar os informes assim que chegasse 01 (um) conselheiro iniciava a reunião, 18 

proposta aprovada pelos conselheiros (as) presentes. O Senhor Presidente comunicou que 19 

realizaria os informes da presidência, informou que no dia 22/11/2022, aconteceu o 13º Congresso 20 

da Associação Brasileira de Saúde Coletiva – ABRASCO, que contou com um stand SESAB/CES, 21 

onde foi realizado um Bate-papo sobre a Saúde e Democracia: Diversidade, Equidade e Justiça 22 

Social, contou com a participação da Secretária da Saúde, do Presidente do Conselho Nacional de 23 

Saúde e diversos conselheiros (as) Estadual de Saúde. Comunicou que encaminhou às autoridades, 24 

Ministro da Saúde, Governador, Secretária da Saúde, Presidente do CNS, Diretor Geral da 25 

ANVISA, CMS, SMS, e Conselheiros do CES, a Recomendação CES nº 09/2022, de 17 de 26 

novembro de 2022, aprovada pelo Pleno do Conselho Estadual de Saúde, em sua 291ª Reunião 27 

Ordinária, realizada em 17 de novembro de 2022, recomendando a adoção de medidas eficazes, 28 

quanto à cobertura vacinal contra COVID 19, no intuito de controlar e reduzir a contaminação 29 

pelo novo Corona Vírus, como a BQ.1, que é derivada da variante ômicron, visto que a 30 

imunização é umas das ferramentas mais eficiente e segura para prevenir doenças infecciosas. 31 

Informou que o conselheiro Rosalvo representou o conselho, no I Fórum de Vigilância em Saúde 32 

Ambiental do Estado da Bahia. Comunicou que encaminhou Governador eleito Gerônimo 33 

Rodrigues e a equipe de transição, um ofício solicitando uma agenda para entregar o relatório da 34 

Conferência de Saúde Mental, porém não obteve um retorno. Encaminhou o relatório pós-35 

aprovado para o Conselho Nacional de Saúde – CNS. Encaminhou também um oficio a Câmara de 36 

Vereadores de Salvador, solicitando a suspenção da discussão da Politica Municipal de Saúde 37 

Mental, visto que recebeu diversas queixas dos usuários de saúde mental e movimentos sociais, 38 



questionando a falta das inserções das propostas da Conferência De Saúde Mental na politica, a 39 

solicitação foi atendida a discussão foi adiada para 2023. Encaminhou um ofício aos órgãos de 40 

controles para realizar a fiscalização das medidas sanitárias vigentes, como a atualização do uso de 41 

máscara e apresentação do comprovante de vacinação.  Franqueou a palavra aos conselheiros para 42 

realizar os informes das suas entidades. A conselheira Maria Helena Santa Cecília informou que 43 

no dia 29/11/2023, participou de uma reunião no Conselho Nacional de Saúde - CNS, para discutir 44 

a saúde das pessoas com albinismo. Na reunião foi elaborado um documento que foi encaminhado 45 

para atenção básica, para posterior envio ao Conselho Estadual de Saúde apreciação e aprovação. 46 

A Conselheira Silvanete Brandão Figueiredo informou que a ABADEF realizou o primeiro 47 

Seminário Estadual da Pessoa com Deficiência, em comemoração ao dia internacional da pessoa 48 

com deficiência. Mencionou que o Conselho Estadual de Defesa de Direitos da Pessoa com 49 

Deficiência – CONPED, encaminhou considerações a Secretaria Municipal de Saúde para que 50 

pudesse dar providências aos insumos que são colocados para pessoas com deficiência no 51 

município de Salvador. O Conselheiro José Vasconcelos de Freitas informou que 52 

lamentavelmente os pacientes crônicos renais foram orientados a se dirigir a porta da SESAB, para 53 

realizar reedificações sem o conhecimento profundo do que estava falando por determinação de 54 

uma pessoa. Destacou que a Renal Bahia estava à disposição dos pacientes crônicos renais para 55 

prestar todos os cuidados, com toda a transparência. Comunicou que participou do Fórum 56 

Nordeste, onde tinha 09 estados alinhados dentro da área de saúde para discussão da educação 57 

permanente. O Conselheiro Clóvis de Santana Reis cumprimentou a todos e informou que 58 

acompanhou o processo eleitoral de recomposição do pleno do Conselho Municipal de Saúde de 59 

Vitória da Conquista, nos dias 15 e 16 de dezembro. Comunicou que o CMS de Lauro de Freitas 60 

oficializou ao CES, solicitando a formação de um grupo de trabalho para acompanhar situação do 61 

Hospital Menandro de Farias, que recentemente teve uma reincidência de incêndio na UTI do 62 

hospital, além de outros relatos de transtornos com relação á questão dos recursos humano do 63 

hospital. Solicitou que fossem enviados os boletins diários da COVID, para acompanhamento da 64 

pandemia que estava em pleno curso. O Senhor Presidente informou que recebeu um ofício do 65 

CMS de Vitória da Conquista elogiando a ótima atuação do Conselho Clovis na eleição e em 66 

nome do CES parabenizou o conselheiro pela belíssima atuação. O Conselheiro Silvio Roberto 67 

dos Anjos e Silva informou que passou por duas cirurgias de catarata e testou positivo para 68 

COVID, o que ocasionou nas ausências nas reuniões e atividade do CES.  Mencionou que 69 

participou do Congresso de Secretários e Secretárias Municipais de Saúde do no Norte/Nordeste 70 

do Brasil, pelo tempo que tinha no conselho foi à primeira vez que uma representação do conselho 71 

foi convidado para participar desse evento.  Relatou que a representação da Bahia se destacou nas 72 

discussões que aconteceram durante o evento. Mencionou que o Ministro da Saúde foi infeliz na 73 

sua apresentação ao tentar desqualificar os profissionais de saúde, sendo vaiado. Destacou a 74 

importância da participação dos conselheiros (as), nos eventos realizados pelo COSEMS. O 75 

Senhor Presidente informou que para garantir a participação dos conselheiros é necessário o 76 

convite, visto que o Congresso de Secretários e Secretárias Municipais de Saúde do no 77 

Norte/Nordeste do Brasil, teve um sorteio que contemplou somente dois conselheiros. A 78 



Conselheira Ivanilda Souza de Brito mencionou que um paciente de 75 anos veio a óbito na fila 79 

da regulação sem assistência, ele morava no interior caiu do cavalo e ficou com hemorragia 80 

interna precisando realizar uma endoscopia digestiva. Mencionou que o próximo governo precisa 81 

ter um olhar, mas cuidadoso com os idosos e com a regulação. O Conselheiro Alcides Jorge 82 

Carvalho Dos Santos informou que participou do 3º Simpósio Nacional e 2º Internacional de 83 

Indígena Negros Quilombolas Religioso e Religiosas de Matriz Africana, na perspectiva de 84 

discutir as dividas histórica do Estado Brasileiro nos 200 anos da independência.  Mencionou que 85 

participou da capacitação realizada pela SESAB. O Senhor Presidente informou que o quórum 86 

estava composto, realizou a leitura da lista dos conselheiros que estavam presentes, e declarou 87 

aberta à 293ª Reunião Ordinária do CES. A Conselheira Adélia Maria Carvalho de Melo 88 

Pinheiro - Secretária da Saúde chamou a atenção para os investimentos realizados pela 89 

Secretaria da Saúde nas ampliações das estruturas física das redes própria da SESAB. Chamou a 90 

atenção para os modelos das policlínicas, um modelo inovador expirado em experiência ocorrida 91 

no Estado do Ceará, porém modificada e ajustadas à realidade do Estado da Bahia, para a 92 

realização de consultas, exames e procedimentos ambulatoriais de média complexidade. Destacou 93 

que fora o Estado do Ceará não existia outro Estado do Brasil com investimento nesse modelo de 94 

assistência, oferecendo a população acesso articulado para assistência de média complexidade 95 

conforme mencionado. Salientou que a Secretária da Saúde se colocou parceiro e alinhado aos 96 

municípios apoiando com fornecimento de equipamentos, recursos para construção e reformas das 97 

unidades básicas de Saúde. Chamou a atenção para o modelo de aquisição de medicamentos da 98 

farmácia básica, nenhum outro estado conseguiu avançar e aperfeiçoar como foi realizado na 99 

Bahia. Informou que estava se despedindo do conselho, visto que no dia 31/12/2022, finalizava 100 

sua participação á frente da SESAB, missão que assumiu honrosamente e orgulhosamente a 101 

convite do Governador Rui Costa. Agradeceu a todos os conselheiros e ao Presidente Marcos 102 

Sampaio que sempre esteve parceiro, durante o tempo que ficou à frente da Secretaria da Saúde. 103 

Para se despedir solicitou que fosse reproduzido um vídeo apresentado pelo artista e poeta Jacson 104 

Costa. O Senhor Presidente agradeceu a Secretária Adélia e desejou boa sorte na nova jornada. 105 

Colocou em apreciação as atas da 281º, 286º e 288º Reunião Ordinária do CES, enviadas por e-106 

mail a todos os (as) conselheiros (as) com bastante antecedência, atas aprovadas. Franqueou a fala 107 

para o Secretário Executivo Arão Capinam para realizar as Comunicações da Secretaria Estadual 108 

da Saúde da Bahia. A Comissão Intergestores Bipartite da Bahia – CIB, apresenta as seguintes 109 

resoluções de nº 300 a 309, aprovadas no seu âmbito para conhecimento deste Conselho Estadual 110 

de Saúde - CES. (Enviadas na íntegra por e-mail para conhecimento dos Conselheiros no dia 111 

13/12/2022). 1 - RESOLUÇÃO CIB Nº 300/2022 - Aprova a emissão de Parecer Favorável ao 112 

Projeto Assistencial da Equipe Multiprofissional de Atenção Especializada em Saúde Mental (e-113 

MAESM Tipo I) apresentado pelo Município Tucano. 2 - RESOLUÇÃO CIB Nº 301/2022 - 114 

Aprova a emissão de Parecer Favorável ao Projeto Assistencial da Equipe Multiprofissional de 115 

Atenção Especializada em Saúde Mental (e-MAESM Tipo I) apresentado pelo Município Abaré. 3 116 

- RESOLUÇÃO CIB Nº 302/2022 - Aprova o Detalhamento Técnico para a ampliação da frota do 117 

SAMU 192 Regional de Feira de Santana, contemplando o Município Rafael Jambeiro com 01 118 



Unidade de Suporte Básico de Vida (USB). 4 - RESOLUÇÃO CIB Nº 303/2022 - Aprova a 119 

inclusão no Plano Estadual de Atenção ao Câncer 2016-2023, da Unidade de Assistência de Alta 120 

Complexidade em Oncologia – UNACON, no Hospital Núcleo Vida, em Paulo Afonso. 5 - 121 

RESOLUÇÃO CIB Nº 304/2022 - Aprova a solicitação de habilitação do Serviço de Atenção 122 

Especializada em DRC com hemodiálise e Serviço de Atenção Especializada em DRC nos 123 

Estágios 4 e 5 Pré Dialítico, do Instituto de Nefrologia do Recôncavo - INERE, em gestão 124 

estadual, no Município Santo Amaro/BA. 6-RESOLUÇÃO CIB Nº 305/2022 - Aprova a 125 

solicitação da desabilitação da Unidade de Assistência de Alta Complexidade em Traumatologia e 126 

Ortopedia do Hospital da Bahia, no Município Salvador – BA, e, em substituição, da habilitação 127 

da Unidade de Assistência de Alta Complexidade em Traumatologia e Ortopedia do Hospital 128 

Regional Costa do Cacau, no Município Ilhéus – BA, em gestão estadual. 7 - RESOLUÇÃO CIB 129 

Nº 306/2022 - Aprova a solicitação de habilitação do Serviço de Atenção Especializada em DRC 130 

com hemodiálise e Serviço de Atenção Especializada em DRC nos Estágios 4 e 5 Pré Dialítico, na 131 

Unidade de Hemodiálise Wilson Pinto de Oliveira, no Município Bom Jesus da Lapa/BA, em 132 

gestão estadual. 8 - RESOLUÇÃO CIB Nº 307/2022 - Aprova a solicitação de habilitação do 133 

Serviço de Atenção Especializada em DRC com hemodiálise e Serviço de Atenção Especializada 134 

em DRC nos Estágios 4 e 5 Pré Dialítico, da Clínica de Hemodiálise de Cruz das Almas, no 135 

Município Cruz das Almas/BA, em gestão estadual. 9 - RESOLUÇÃO CIB Nº 308/2022 - Aprova 136 

a solicitação de desabilitação da CLIVAN Instituto de Oftalmologia, no Município Salvador, e, 137 

em substituição, a habilitação do Centro Médico Cajazeiras Ltda – DULCE MED, para o Código 138 

05.06 no Tratamento do Glaucoma com Medicamentos, em gestão municipal, no Município 139 

Salvador. 10 - RESOLUÇÃO CIB Nº 309/2022 - Aprova a solicitação de desabilitação do 140 

Instituto Multi Saúde, no Município Condeúba, e, em substituição, a solicitação de habilitação do 141 

Adrivana Cunha Hospital de Olhos, para o Código 05.06 Tratamento do Glaucoma com 142 

Medicamentos, em gestão municipal, em gestão municipal, no Município Itaberaba. O Senhor 143 

Presidente colocou para apreciação dos conselheiros (as) o calendário de Reuniões CES – 2023, o 144 

pleno aprovou o calendário de Reuniões CES - 2023.  Passou para o próximo ponto de pauta, 145 

Apresentação dos RQDA do 1º e 2º Quadrimestres da SESAB, exercício 2022. A Senhora Maria 146 

Aparecida apresentou o RQDA do 1º e 2º Quadrimestres da SESAB, exercício 2022, enviado por 147 

e-mail de todos conselheiros. O Senhor Presidente parabenizou a Maria Aparecida pela 148 

apresentação e convidou a para compor a mesa. Informou que a apresentação dos quadrimestrais 149 

são recomendativos, não precisa da aprovação do Conselho. Comunicou que os relatórios foram 150 

enviados para os e-mails dos conselheiros, em 30 de maio e 30 de setembro, e estava tentado 151 

estabelecer a possibilidade de enviar sugestões de qualquer tipo de manifestação para ajudar no 152 

processo de discussão, franqueou a palavra aos conselheiros (as). A Conselheira Ivanilda Souza 153 

de Brito parabenizou Maria Aparecida pela apresentação e mencionou que na apresentação foi 154 

citado reformas de unidades, gostaria de saber quais foram às unidades reformadas. Chamou a 155 

atenção da importância da formação dos trabalhadores da saúde. O Conselheiro Silvio Roberto 156 

dos Anjos e Silva parabenizou Maria Aparecida pela apresentação e informou que não viu na 157 

apresentação a questão da desinstitucionalização. Um ponto que foi muito debatido nas 158 



Conferências Regionais de Saúde Mental e na Conferência Estadual de Saúde Mental. Chamou a 159 

atenção também para a importância da efetivação dos leitos para saúde mental nos Hospitais 160 

Gerais. O Conselheiro José Vasconcelos de Freitas informou que para a estrutura que a Bahia 161 

detém, os números de transplantes realizados foram muito bons, a acima de 1.000 (mil) 162 

transplantes realizados, sendo 175 (cento e setenta e cinco) transplantes renais. Mencionou que 163 

vem lutando para que a Bahia tenha um Hospital do Rim Hipertensão, visto que os pacientes que 164 

se encontra na fila de transplante procura o Estado do Sul, para realizar o procedimento de 165 

transplante, o que acaba gerando uma grande dificuldade no avanço do transplante no Estado da 166 

Bahia. Destacou a importância de conscientizar a população para que realizem doações de órgãos. 167 

Informou que estava como Conselho do Conselho Curador da HEMOBA e chamou a atenção para 168 

a importância da doação de sangue, visto que o sangue é fundamental para alguns procedimentos 169 

de saúde, solicitou que o Diretor da Fundação HEMOBA fosse convidado para a próxima reunião 170 

do CES, para falar sobre a importância da doação de sangue. O Conselheiro Alcides Jorge 171 

Carvalho Dos Santos saudou a Secretária Adélia Pinheiro e parabenizou a Suzy pela didática da 172 

apresentação. Perguntou se tinha como realizar o acompanhamento da aquisição dos 173 

medicamentos por parte dos municípios. O Conselheiro Clóvis de Santana Reis elogiou Maria 174 

Aparecida pela apresentação, mencionou que a assistência farmacêutica deveria ser destacada por 175 

ser parte integrante da atenção à saúde, visto que não se faz atenção a saúde sem a utilização de 176 

medicamentos. Destacou que é importante aprimorar os indicadores da assistência farmacêutica, 177 

pela importância que tem para promoção do aceso e a promoção do uso racional. Não adianta ter 178 

medicamento se não for utilizado da forma correta, garantindo a resolutividade das ações de 179 

saúde. Mencionou que realiza o acompanhamento das redes próprias da saúde hospitalar e ver 180 

diversos hospitais, farmácias hospitalar, utilizando os medicamentos de ponta, de terceira geração 181 

de forma incorreta, gerando problemas graves de resistência bacteriana. O senhor Presidente 182 

franqueou a pala a senhora Maria Aparecida, para responder os questionamentos realizados pelos 183 

conselheiros. A senhora Maria Aparecida informou que as 09 unidades que estavam sendo 184 

reformadas eram, Hospital Regional Dantas Bião, Hospital Ana Nery, Hospital Geral Roberto 185 

Santos, Hospital Santa Tereza, Unidade de Emergência Mãe Hilda, Hospital do Cacau, Hospital 186 

Afrânio Peixoto e Hospital Geral Padro Valadares. Mencionou que o questionamento sobre a 187 

saúde do trabalhador e trabalhadora deixaria para equipe técnica responder. Quanto à 188 

desinstitucionalização, apresentação não contemplou, porém solicitou a equipe técnica as 189 

informações constantes no relatório, das pessoas com internação de longa permanecia nos Hospital 190 

de Custodia e Tratamento - HCT e no Hospital Psiquiátrico – HP, aconteceram a desospitalização 191 

de 16 pessoas até o segundo quadrimestre, a meta é 25 (vinte e cinco), até o final do ano a meta 192 

deve ser cumprida. Quanto aos leitos de saúde mental nos Hospital Geral, passaria também para a 193 

equipe técnica responder. A questão dos transplantes também passaria para resposta da equipe 194 

técnica. Informou que em relação a assistência farmacêutica estava prevista a implantação de 50 195 

novas unidades de farmácia da Bahia no PPA e no PES 2023. A Conselheira Adélia Maria 196 

Carvalho de Melo Pinheiro - Secretária da Saúde informou que referente ao questionamento do 197 

conselheiro Alcides, o conselho pode solicitar a SESAB um relatório dos municípios que fizeram 198 



a adesão ao processo de aquisição de medicamento. O Senhor Presidente agradeceu a Maria 199 

Aparecida pela apresentação dos quadrimestrais e passou para o próximo ponto de pauta. A 200 

Conselheira Adélia Maria Carvalho de Melo Pinheiro - Secretária da Saúde informou que por 201 

conta do processo de transição precisava se ausentar da reunião. O Senhor Presidente realizou a 202 

apresentação do panorama da 11ª Conferência Estadual de Saúde e franqueou a palavra aos 203 

conselheiros. O Conselheiro Clóvis de Santana Reis informou que os encaminhamentos 204 

realizados pelo Presidente foram bons, o que puder replicar do CNS para acelerar o processo da 205 

organização da 11ª CONFERES, seria interessante.  O Senhor Presidente colocou em apreciação 206 

as propostas: critério de escolha dos delegados nas conferências municipais para 11ª CONFERES, 207 

municípios com até 30.000 habitantes, elege 04 delegados, municípios com 30.001 a 50.000 208 

habitantes, elege 08 delegados, municípios com 50.001 a 100.000 habitantes, elege 12 delegados e 209 

municípios acima de 100.001 habitantes, elege 16 delegados. Proposta da mesa diretora ser 210 

comissão organizadora e na próxima reunião apresentava a minuta do regimento com as 211 

contribuições dos conselheiros e colocar as comissões e subcomissões da 11ª CONFERES, para os 212 

conselheiros se colocarem. Propostas aprovada por unanimidade. O Senhor Presidente 213 

mencionou que passaria para o próximo ponto de pauta, informou que ficou combinado um 214 

dialogo entre o conselheiro Francisco e o conselheiro Thiago Campos, para apresentar uma 215 

proposta de recomposição das comissões. Como não aconteceu achava que deveria adiar a pauta e 216 

trazer na próxima reunião com a apresentação dos conselheiros. O Conselheiro Francisco José 217 

Sousa e Silva informou que consultou ao Secretário Arão Capinam se o conselheiro Thiago 218 

encaminhou para a secretária-executiva, a apresentação que estava sendo desenvolvida.  Se o 219 

conselheiro não encaminhou não tinham como pautar. O Senhor Presidente colocou em processo 220 

de votação a suspenção da pauta, proposta aprovada. O Conselheiro Francisco José Sousa e 221 

Silva solicitou que a secretaria executiva encaminhasse para todos os (as) conselheiros (as), as 222 

comissões que o conselho tem, para os (as) conselheiros (as) possa verificar a possibilidade de 223 

participação, para adiantar o processo de reorganização das comissões. O Senhor Presidente 224 

informou que encaminharia para os e-mails dos conselheiros as comissões. Mencionou que 225 

passaria para o que ocorrer. Informou que tinha uma proposta de criação de GT para acompanhar o 226 

Hospital Menandro de Farias. Informou que a comissão de acompanhamento às unidades de saúde 227 

e estava no mesmo procedimento que as outras comissões, funcionando com a formação atual 228 

aguardando a atualização. Mencionou que esse encaminhamento no Menandro de Farias seria 229 

encaminhada para essa comissão, com o agregação de mas conselheiros (as) que não estão na 230 

comissão como Clóvis de Santana, Ângela da Mata, Ana Carina e Alcides Jorge.  Proposta 231 

aprovada. O Conselheiro Silvio Roberto dos Anjos e Silva relatou que uma advogada negra, foi 232 

vitima de racismo no transporte UBER, o motorista parou o veículo e chamou uma guarnição 233 

policial e informou que não conduziria mas a mesma porque estava ao telefone falando com 234 

supostos indivíduos envolvidos em crimes, sendo a mesma conduzida pela viatura até sua 235 

residência. Não poderia deixar esses atos racistas passar, precisa lutar contra os antirracistas. 236 

Chamou a atenção da necessidade de acelerar a realização das conferências municipais. O Senhor 237 

Presidente informou que o racismo e a intolerância são temas que precisam ser debatido mais 238 



vezes no conselho, precisava combater essas questões. Salientou a necessidade de cobrar que as 239 

pessoas negras ocupem cargos de direção. Mencionou que o balanço do conselho de final de ano 240 

era bastante positivo, com varias ações realizadas, não tendo mas nada a tratar o Senhor Presidente 241 

agradeceu a todos e deu por encerrada a reunião. A presente ata será assinada pelo Senhor 242 

Presidente do CES e pelos senhores conselheiros (as), após lida e aprovada. 243 

 244 
Salvador, 20 de dezembro de 2022. 245 
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Francisco José Sousa e Silva (Titular)________________________________________________ 299 

 300 
Silvio Roberto dos Anjos e Silva (Suplente)____________________________________________ 301 
 302 
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